



宇宙船

平成31年度 第4号

立川市立立川第八中学校
同 地域学校協働本部〒190-0013 立川市富士見町 7-24-1 TEL(042)526-2007 FAX(042)529-1180 URL <http://www.tachikawa.ed.jp/jh08/>

読書のすすめ

校長 水越 伸朗

もう10年以上前になりますが、突然のように本を読むことが好きになりました。それまでは、1年間に2~3冊読むかどうかだったのですが、休日や時間があるときだけでなく、毎日の通勤や外出するときの電車の中でも、必ず読書をするようになりました。おかげで、昨年は1年間に52冊読むことができました。

八中でも、テスト前以外は、毎朝8時30分から8時40分までを朝読書の時間としています。静かに集中して読書を行っている様子は素晴らしいものがあります。また、毎週金曜日には、図書委員の皆さんが放送を使って、図書委員が選んだ本や図書支援員さん、先生方が推薦した本の読み聞かせも行っています。この朝読書には、静かな気持ちで読書することで、心を落ち着けて1時間目の授業に臨むことができる、という効果があるといわれています。

ところで、読書にはどのような効果があるのでしょうか。中学生になれば、読書が良いことだということは知っていると思います。では、具体的にはどのような効果があるのか、いくつか挙げてみます。語彙力や国語力がアップしコミュニケーション能力が上がる、文章を書く力が身につく、いろいろな話題に対応できるようになる、感性が磨かれる、様々な考え方や言葉に触れることができる、想像力が豊かになる、集中して読書をすることでストレス解消につながる・・・など、たくさんの効果があるといわれています。

なかでも、私が強く感じたことが2つあります。第1は「想像力が豊かになる」ということです。読書は活字を読むことですから、テレビやパソコン、ゲームとは違って、映像はありません。本を読むことによって、自分にしか描けない情景を想像することになるのです。小説であれば登場人物の顔かたち、物語に出てくる街の風景、その時代の様子など、どれも読者自身が思い浮かべながら読み進めることができます。新書やビジネス書であれば生き方や考え方などに触れ、仕事や今後の人生に生かすにはどのようにしたらよいか想像し、モチベーションを高めることができます。これらは、読書の楽しさのひとつでもあります。第2は「文章を書く力が身につく」ということです。仕事柄、文章を書くことが多くあります。かつては、なかなか案が浮かばず、苦勞ばかりしていました。もちろん、今も（この学校だよりの原稿を書いているときも）いろいろ考えたり工夫したりしながら書いているのですが、以前よりも書きやすくなってきたように感じています。また、少しずつですが、言葉の使い方や表現の仕方は身についてきたようにも感じています。

八中生の皆さんにも、本を読むことで想像力を豊かにし、様々な知識を身につけ、感性を磨いてほしいと思っています。

第1回学校運営協議会

6月20日（木）、第1回学校運営協議会が立川八中を会場に行われました。

昨年度に引き続いて、会長を佐藤米子様、副会長を鐘ヶ江みゆき様をお願いすることとなりました。自己紹介の後、昨年度の振り返りと今年度の取組みについて話し合いました。八中や新生小のために、どのようなことができるだろうかという活発な話し合いが行われ、あらためて、委員の皆様の思いを感じました。

第2回学校運営協議会は、9月21日（土）、新生小学校で行われます。

音楽鑑賞教室の様子（6月14日）



木管五重奏による音楽鑑賞教室が開かれました。とても分かりやすい楽器の説明と演奏に心和む時間となりました。

薬物乱用防止教室のお知らせ（6月15日）



薬物乱用防止教室が開催されました。学校薬剤師の岩本先生を講師にお招きし薬物乱用の怖さや誘われた時の対応など学びました。

薬物は一度乱用すると二度と乱用する前の状態には戻れないこと。そして、薬物乱用はとても危険であることが再確認できたので良かったです。薬物を乱用し、脳を壊してまで快楽を得るよりも、日常の小さな幸せを感じるほうがずっと幸せになれると思います。また、もし薬物を使おうと誘われても、「きっぱり断る」「早くその場を立ち去る」ようにし、絶対に断るようにします。（中1生徒感想から）

小中連携教育活動・小中集団下校訓練の様子（6月19日）



新生小学校の児童と一緒に下校訓練を行いました。避難経路（通学路）を一緒に確認することができました。

砂おこしボランティアの様子（6月23日）



コミュニティ・スクールの活動の一つとして富士見町住宅自治会の砂場の砂おこしに3年生の高橋君、中矢君、1年生の鶴岡君、根岸君が参加しました。

地域の方も中学生が参加してくれて大変喜んでいました。ありがとうございます。

【7月の主な予定】

- ・ 2日（火）CS あいさつ運動（8:15-8:30）
- ・ 7日（日）富士見町体育大会水泳大会
- ・ 8日（月）全体保護者会（14:15-15:00）、学年・学級保護者会（1,2年・15:00-）、進路説明会（3年・15:00-）
- ・ 15日（月）～17日（水）修学旅行（3年）
- ・ 18日（木）3年振替休業日
- ・ 19日（金）1年生太鼓体験授業
- ・ 20日（土）授業日（4時間授業、弁当なし）、大町市交流
- ・ 23日（火）終業式
- ・ 24日（水）～8月26日（月）夏休み

【2学期始業式】8月27日（火） *持ち物を確認して登校しましょう。

【年間行事予定の訂正】

8月の予定を一部訂正します。 *CS 小中連携地域清掃 8/18（日） → 8/23（金）